



(2014-15年度 国際ロータリー・テーマ)



弘道館 (水戸市)

県都水戸を見て！！

石井 登 (専門工事)

大きな七夕飾り、多くの老若男女が袖すりあいながら水戸駅前から銀杏坂そして大工町まで、その七夕飾りを見物に来ていました。商店街も活気にあふれその様子は今でも忘れられません。

私がまだ二十歳のころでしょうか。田舎から見物に来た私たちにとっては、まさに大都会に来たような感激と緊張でした。人々も生き生きと感じました。あれから四十年。時代は大きく変わったのでしょうか。夕方になるとそそくさとシャッターを閉める商店街、行き来する人々もまばらな中心街、市内の空洞化が時代とともに新幹線の様に速まっているようです。あの昔の活気ある商店街を思い出すたび寂しさと一抹の不安さえ感じる日々です。

どうすれば昔みたいに活気ある商店街にあるいは人々が袖すりあえる場面がみられるのか、もう無理なのでしょう。

年に一度の黄門祭り、マンネリ化する中で苦悩の行事のようにさえ思え地元に住んで

いながら見にも行かない自分がそこにいて何とも複雑でさびしい限りの行事。なぜなのか、そこには市民一人一人の参加がないからだと思いました。作り上げる段階で市民一人一人をどう参加させて、どう興味を持たせるか、そのようなことは我々一市民には感じられません。行政や一部の人たちで考えそして行事が行われているからだと思いました。

市民一人ひとりあるいは家族単位で参加できるようにになったら、どんなにか楽しいでしょう。

燃えやすく冷めやすい、つまり継続性がないそんな風に言われる水戸っぼですが、茨城県そのものも全国最下位の印象に大きなショックを受けている方も少なくないことと思います。

県都水戸に若者が住みまた昔みたいな活気ある時代が来るようにもう一度自分たちの足元を見つめ、そこに明るい光を差し込ませるのは、私たちロータリークラブ会員の急務なのではないでしょうか。自己満足にふけらずこの地域の問題点を洗い出し提言することも大きな使命のように思いました。

No. 28 2015・2・17

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

水戸ロータリークラブ

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

■事務所

■会長 豊崎 繁 ■幹事 内藤 学

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mito-rc.jp/>



技能五輪をご存知ですか？

日本が世界において差別化し、世界経済の中で生き残るためには、やはりこれまで日本経済を牽引し、世界が高く評価している

「made in Japan」—日本のものづくり—を継承、発展させていく必要があります。そのものづくりを支えてきたものは技術・技能者であり、少子高齢化のなか後継者（担い手）不足が問題となっています。そうした中、この技術・技能者を奨励・育成する目的で厚生労働省が主催する全国大会が日本には3つあります。1. 技能グランプリ 2. 技能五輪 3. 若年者ものづくり競技大会です。この3つは、それぞれの出場資格者に、年齢制限により対象層を区分することで、それぞれの技能向上・継承を目指しています。「技能グランプリ」は、28職種（電工含まず）で競技が行われます。年齢に関係なく熟練技能者が日本一を競い合う全国規模の大会です。また、「若年者ものづくり競技大会」は14職種、若年者ものづくり技能に対する意識を高め、一人前の技能労働者に育成していくため、職業能力開発施設、工業高等学校など、企業等に就業していない20歳以下の若年者を対象に、就業促進と裾野の拡大を図ることを目的に開催されています。「技能五輪全国大会」は、さまざまな技能を身につけた若者たちが集い、技の日本一を競う競技大会です。出場者は23歳以下、45職種で競技が行われ、年齢制限はあるものの競技数、参加人数、国際大会など日本の技能者競技会では最大といえます。日本の産業を支えている若者たちの技術を高めること、そして技能の重要性を社会にアピールすることが目的で、昭和38年から毎年各地で開催されています。また、2年に一度行われる国際大会の予選としての役割もあり、茨城県では2009年、

第47回技能五輪を天皇陛下御在位20年慶祝行事として開催いたしました。昨年は、第52回技能五輪全国大会が愛知県で開催され、参加選手1200人、競技職種は41職種。茨城県は、21職種85人出場し、金賞3、銀賞3、銅賞3人のすばらしい結果でした。茨城は、これまでの金メダル獲得県としては愛知に次ぐ全国2位の实力県です。

電気工事は機械化が進まず、そのほとんどが手作業で、やはり技能者不足となっています。弊社は「技術・技能の伝承」をテーマに技能五輪に積極的に挑戦しています。主な成績としては、（国際大会）優勝1回 2位2回 入賞4回（技能五輪）優勝13回（茨城県代表回数）35回を誇り、日本チャンピオンを中心に五輪チームは県内の高校等でデモンストレーションを行うなど、電工技能の普及に努めています。

最後に今年の新入社員をご紹介します。前々回技能五輪は幕張で行われ、茨城県代表として弊社より二人が出場。ひとり茨城新聞にも掲載されました五十野さんでした。茨城初、電工女性としては全国で二人目、女性として初めて時間内に完成させました。この観客の中にじっと見つめる玉造工業の女子高校生がいました。彼女は、「ぜひ私もこの場に立ちたい。どうしても関電工に入れてください」とキラキラした目で申し入れてきました。「わかりました。大変厳しい道ですよ。まだ2年生だからよく考えてください。ただ、もしあなたが来年高校チャンピオンになられたら、こちらからお願いに上がります。頑張ってください」とその場は別れました。果たして昨年、彼女から電話がありました。「優勝しました。よろしくお願ひします」わたしはびっくり、何と女性初の高校日本チャンピオンになっていました。この彼女が、今年4月入社されます。来年の茨城県代表はもちろん、女性初の電工日本一、世界チャンピオンも夢ではありません。ぜひ応援をよろしくお願ひいたします。

◇ 会長の時間

豊崎会長

先週は、多くのゲスト、ビジターにお越しいただき例会に花を添えていただきましたが、今週は、少し寂しく感じます。

今週金曜日に職場訪問がございませう。先日スケジュールが纏まったそうですので楽しみにしたいと思います。また土曜日に第3分区IMが開かれますので参加の方は宜しくお願ひ致します。本日もよろしくお願ひいたします。

◇ 出席報告

砂押委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
117名	79名	38名	69.91%

前週訂正出席率 74.34%

前々週訂正出席率 78.07%

◇ 会員メイクアップ

- 2/9 仙台東RC 秋山 現信
- 2/11 第2分区IM 井上 壽博
- 2/12 水戸好文RC 小泉不二夫、鶴屋洋一郎
- 2/14 第6分区IM 井上 壽博
- 2/16 水戸さくらRC 秋山 現信

◇ にこにこBOX

和田副委員長

宮内会員……本日、卓話をいたします。よろしくお願ひいたします。

林(健)会員……無事、息子の中学受験が終わることができました。

後藤(和)会員……昨日のゴルフコンペでハンデに恵まれて優勝しました。

後藤(直)会員……いつもありがとうございます。

本日の合計	4件	35,000円
-------	----	---------

◇ 財団BOX

廣田 誠会員……財団の友献金
(第2回) \$100 11,800円
(累計 \$200)

吉原 清寿会員……財団の友献金
(第1回) \$100 11,800円
(累計 \$100)

この計	2件	23,600円
-----	----	---------

◇ 米山BOX

但野 友久会員……米山功労者献金
(第3回) 10,000円
(累計 130,000円)

和田幾久郎会員……準米山功労者献金
(第7回) 10,000円
(累計 70,000円)

この計	2件	20,000円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

内藤幹事

1. 2015~2016年度国際ロータリーのテーマが決まりました。

* 世界へのプレゼントになろう

Be a gift to the world *

2. 前橋RC歓迎観梅会が開催されます。数年前より前橋RCの4月の観桜会に参加しており、3月には、水戸の観梅に来ていただくことになっております。前橋RCをお迎えするに当たり、会員の方々にも是非ご参加いただきたいと思ひます。

と き 3月3日(火)

観梅会 於 水戸弘道館 15:30~17:00

懇親会 於 三の丸ホテル 17:30~19:30

3. 青少年交換短期親善訪問団派遣者募集のご案内
第2820地区は、友好地区タイへの短期親善訪問です。昨年の派遣に引き続き在学生の推薦をお願ひいたします。詳細は、沼田青少年奉仕委員長までお尋ねください。

派遣時期 平成27年

3月25日~4月1日(8日間)

派遣先 タイ・バンコク

派遣目的 現地学生との国際親善及び現地視察・文化交流

派遣費用 9万円程度

応募資格 平成27年3月25日で年齢15歳以上19歳までの心身ともに健全な男女

募集人員 5名程度

申込期限 平成27年2月20日

申し込み先 R.I.第2820地区青少年奉仕委員会
小野青少年交換委員長

4. 青少年奉仕委員会は、今年度も「ひとり親家庭の新入学児への支援」を実施いたします。

男子児童 14名 女子児童 11名

計 25名

5. 第3分区IMが開催されます。参加申し込みされた会員、当日参加も可能です。

と き 2月21日(土) 登録受付 13:00

開 会 13:30

基調講演 14:10 八文字典昭地区クラブ
奉仕総括委員長

クラブ発表 14:45 片岡宗徹国際奉仕委員長

閉 会 16:40

懇 親 会 17:00

と ころ 三の丸ホテル

会 員 の 広 場

忘れ得ぬ人々（鬼籍の水戸ロータリアン）

中山 義雄（趣味工芸品関連）

ロータリアンになって22年間にお世話になった方々が冥界に行ってしまった。推薦人の鯨岡昭雄氏にはJCや未来クラブ、仕事でも世話になりました。「男子三日会わざれば括目すべし」がモットーでした。もう一人は小貫武寿氏。会長時、女性会員入会の是非を例会で討論、結果は現況のとおり。それと県庁舎移転反対の署名運動、松川宗義氏が同調してくれました。スケッチがプロ並みの方でした。

岡崎藤磨PGとは入会して5年間同じテーブルで食事を。3年赤櫂、2年青櫂のため。ロータリーの基本を教授されました。「キ

ミー！！」の音が耳朶に残っています。

ゴルフ哲学を教えてくれた佐藤勝義先輩（大学の）。

観光協会長になったのも「五・八親爺」のお蔭、すなわち川崎幸五郎・山口喜八郎御大です。二人とも磊落で緻密な方でした。木田京平氏とはプール仲間でした。鼻炎になり新井泰先生、「なんで泳ぐの？」同じ町内の新井巖氏も、なんと大勢の方が。小学校以来の盟友、川崎肇君の早世は誠に慚愧の念です。（根本弘之先生は、一廻り上の辰歳でした。）そして、同じ屋根（マンション）の立原彦昭さんも逝ってしまわれました。



週報担当 宮田 武範 副委員長



例 会 予 告

3月 3日（火）
—イニシエーションスピーチ—
卓話「生命保険と私」

浜田 聡 会員

3月10日（火）
卓話「新体制で臨む今シーズンの目標」
株フットボールクラブ 水戸ホーリーホック
代表取締役 沼田 邦郎 氏